

EL BIEN PUBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XLII

Madrid domingo 16 agosto 1914

Núm. 12.368

Hoja extraordinaria

Conferencias Telegráficas

La conflagración europea De Madrid

16 Agosto

Obras Públicas

Por el ministerio de Fomento se ha teleografiado a los ingenieros de Obras Públicas de toda España, girándoles la subvención del presente trimestre y preguntándoles qué obras piensan emprender inmediatamente y número de obreros que serán admitidos.

En poder de los alemanes

«El Correo Español» inserta una carta diciendo que un ingeniero que ha llegado a Valladolid procedente de Lieja, afirma que esta población se hallaba en poder de los alemanes el día que él salió, y para probar su aserto exhibe el pasaporte expedido por ellos.

Los panaderos valencianos

Los panaderos valencianos en vista de la elevación de las harinas han visitado a las autoridades, manifestándoles que era imposible seguir fabricando pan y que habían acordado ofrecer gratuitamente sus tahonas, para que el Ayuntamiento dispusiera por su cuenta la confección del mismo.

De Burgos comunican que ha llegado a aquella ciudad el Padre Serano de la Orden de los Benedictinos, el cual marchó al extranjero comisionado por nuestro Gobierno para ciertos estudios.

Viaje accidentado

En Luxemburgo le sorprendieron los actuales acontecimientos y refiere penalidades que pasó para poder regresar a España.

En la frontera de Luxemburgo los franceses le detuvieron y creyéndole espía querían fusilarlo, hasta que al fin pudo identificar su persona, gracias a unos documentos que sobre sí llevaba.

El trigo

Los almacenistas de trigo de Córdoba han dirigido una exposición al Gobierno solicitando abra los puertos españoles a la importación de trigo por tiempo ilimitado.

El Japón y Alemania

Un despacho de Londres afirma que el Japón ha declarado la guerra a Alemania, agregando que ayer le fueron expedidos los pasaportes al

embajador alemán en la nación nipona.

Gran combate

Llegan algunos despachos dando cuenta que en toda la línea franco-alemana entre Namur y Verpeur en territorio belga se está librando un gran combate, en el cual intervienen veinte y siete cuerpos de ejército.

El Kaiser en persona manda las fuerzas alemanas.

Ignóranse detalles del mismo.

Rodeando Lieja

De Bruselas comunican que fuerzas alemanas rodean Lieja y que otras de la misma nación han marchado a Nuy.

De dicha capital se insiste en que se está llevando a cabo el combate antes mencionado.

Se oye vivo cañoneo por la parte de Namur, habiendo salido grandes contingentes de tropas belgas y francesas para unirse a la vanguardia del ejército aliado.

Se sabe que grandes núcleos de fuerzas alemanas han entrado en Bélgica por Charlers, dirigiéndose a Brabante.

Monitor destruido

De Roma dan cuenta de que los servicios han destruido un monitor austriaco que viajaba por el Danubio.

Avance

El mismo despacho añade que un numeroso ejército formado por fuerzas serbias y montenegrinas avanzan hacia la frontera de Bosnia.

Los alemanes en Rusia

De San Petersburgo comunican que los alemanes que han invadido el imperio ruso fortifican en las inmediaciones de Skalisk y Canezpol.

Austriacos y Rumanos

Circula el rumor de que Austria romperá sus hostilidades contra Rumanía, a cuyo fin ha marchado un gran contingente de tropas con rumbo a la frontera rumana.

Detalles del combate

Un despacho de París comunica que el ala izquierda de las fuerzas belgas retrocedió durante el gran combate que antes anunció, agregando que una columna de caballería alemana avanza hacia Bruselas.

Turquia neutral

Se ha recibido un despacho de

Londres en el cual se afirma que el gobierno inglés ha recibido un despacho del de Turquía asegurando que guardará la más estricta neutralidad frente al actual conflicto.

Crédito concedido

Un despacho de Madrid da cuenta de que por el ministerio de Fomento se ha concedido un crédito de veinte mil pesetas para la reparación de las carreteras de Baleares con cargo al crédito de 500.000 pesetas.

El faro de Favaritx

Ha sido aprobado el correspondiente proyecto de construcción de un faro en el cabo de Favaritx, sito en la costa Norte de Menorca.

Las obras para la construcción de dicho faro serán concedidas por administración.

Declaraciones de Pablo Iglesias

Después de haber dado su opinión los principales políticos acerca del actual conflicto, el leader socialista don Pablo Iglesias no ha querido ser menos y ha hecho pública la suya.

Dice el señor Iglesias que si no fuera por los muchos militares de hermanos que morirán en esta guerra, deberíamos felicitarlos de ella, porque después, de su término nadie hablará de armamentos, pues opina que se impondrá el desarme.

Cree que Alemania planteó mal el conflicto, pues apesar que de momento gana batallas, las naciones no cesarán hasta destrozarla y no podrá resistir mucho tiempo por faltarle las subsistencias, pues las naciones todas procurarán aislarla para que los aprovisionamientos no lleguen a ella y rendirla así por hambre.

El final de la guerra, agrega, será la muerte del imperialismo alemán.

Crucero inglés en Canarias

En la tarde de ayer fondeó en las Palmas el crucero inglés «Corwall».

En el antepuerto se hallan fondeados dos más.

Los austriacos derrotados

El Estado Mayor ruso ha dirigido una comunicación a su Gobierno anunciando que en el combate de Sekal la caballería rusa desalojó de sus posiciones a los regimientos 5.º de lanceros, 5.º de Húsares, 15 de Dragones y dos batallones austriacos.

El resto de las tropas austriacas se guardaron en un bosque en el cual fueron también atacadas huyendo sin hacer frente al enemigo.

Los rusos persiguieron los destruyéndolos.

Mas tarde la misma caballería rusa entre Daraz y Sinijara destruyó seis

compañías y dos escuadrones austriacos, acuchillando una compañía del 35.º regimiento de línea.

Cesa el bombardeo

Noticias de origen francés aseguran que los alemanes cesaron ayer al medio día, de bombardear los fuertes de la izquierda de Lieja, aumentando el bombardeo de los fuertes de la derecha.

Ciclistas sorprendidos

Docientos ciclistas belgas fueron sorprendidos por las fuerzas alemanas los cuales mataron a cincuenta de aquellos.

Los demás lograron escapar.

Crueldad alemana

Los belgas continúan afirmando que los alemanes matan a todos los prisioneros de guerra.

Batalla que se confirma

Desde Gibraltar se confirma que la batalla de Haren que duró 48 horas, dejando los alemanes miles de prisioneros y muchos cañones. Agregan que también fueron derrotados en Ageproca, población situada a orillas del Rin.

Embajador austriaco

Ha llegado a Roma un Embajador austriaco con una misión reservada de su Emperador para Victor Manuel de Italia.

Heridos franceses

Desde San Sebastián comunican que se tiene noticia de que han llegado a Bayona quince mil heridos franceses.

De ser ello cierto, denotaría que algún combate serio han librado los franceses con no muy alhagüeño resultado.

Boletín de la guerra

El ministro de la Guerra francés general Pau ha escrito al jefe del gobierno Mr. Viviani proponiéndole la fundación de un boletín diario sobre la guerra, el cual será enviado a la tropa.

Otra derrota austriaca

Un despacho recibido de Roma da cuenta de otra derrota de los austriacos.

En los alrededores de Ricadister han sido derrotados cuatro regimientos de caballería y uno de infantería austriacos.

Deserciones

Otro despacho de Roma dice que por noticias recibidas por conducto alemán se sabe que han ocurrido numerosas deserciones en el ejército ruso de guarnición en Moscou.

Muchos reservistas últimamente llamados a filas vendieron su uniforme, desertando.

La prensa alemana

La prensa alemana afirma que su ejército ha hecho prisioneros a gran número soldados belgas y franceses.

Los diarios germanicos aseguran que los alemanes han obtenido señalados triunfos en Mulhouse y Bélgica.

Añaden que hasta el momento la intervención inglesa carece de importancia.

Consejo de ministros

Ayer tarde celebró el anunciado consejo de ministros, dedicado especial atención al asunto de las subsistencias, acordando la supresión temporal de los derechos de aduanas sobre los trigos.

El ministro de Hacienda señor Bugarín fué el encargado de tratar con el Banco de España que preste su apoyo material a las sociedades bancarias que lo necesiten.

También se acordó aceptar que los americanos depositen oro en el Banco Americano entregando como garantía igual cantidad a la depositada, en billetes del Banco de España.

Se acordó autorizar a la Pirotecnica de Sevilla para adquirir 125.000 kilos de latón para la fabricación de cartuchería.

Negativas

El señor Dato ha negado los rumores circulares de que existen en Madrid desertores del ejército francés.

También ha negado que haya recibido recomendación alguna de Alemania por haber ordenado fuese desmontada la estación telegráfica del vapor alemán fundeado en Vigo.

Ocupación

Las tropas francesas se dice han ocupado después de reñida victoria la región de Saale que domina el valle del Bruch-Fluss del Rin.

En dicha plaza presentose un gran número de desertores alemanes quienes se habían reunido, apoderándose de varias ametralladoras, de las cuales hicieron entrega a las fuerzas francesas.

Estos triunfos franceses conviene sean tomados con cierta prevención, pues todos proceden de telegramas nacidos en París.

Hotelero fusilado

En Argel ha sido fusilado el director del Hotel Excelsior, acusado de espionaje.

Victoria alemana

Un despacho de Londres comunica que los alemanes se han apoderado del fuerte Pontine situado a siete kilómetros de Lieja.

Aviadores muertos

La artillería belga ha matado a dos aviadores alemanes.

VERGER

Regalo

Al presente número acompaña un bien detallado mapa del teatro de la guerra, obsequio de EL BIEN PÚBLICO a sus suscriptores.

Torpederos españoles.

— Ayer tarde a las tres y media fondearon en nuestro puerto amarrando sus cabos en «La Viñeta» los torpederos de guerra españoles números 4 y 6, que procedían de Palma.

